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DESTAQUES 

 

Inteligência Artificial receberá R$ 170 milhões de subvenção econômica 

Poder Executivo | 22/01/2024  

 

Inteligência Artificial terá uma chamada pública especial na Finep Mais Educação por 

conta da Nova Política Industrial, lançada pelo governo Lula, na segunda-feira, 22/01. A 

Finep, do MCTI, lançou 11 chamadas públicas, entre elas, 10 de Subvenção 

Econômica(recursos não reembolsáveis para empresas)e uma de recursos não-

reembolsáveis para ICTs do complexo da saúde. O valor total é de R$ 2,18 bilhões. A 

Inteligência Artificial, em especial a IA Generativa, terá boa parte dos recursos destinados às 

tecnologias digitais da Finep Mais Inovação. Serão R$ 170 milhões de subvenção econômica 

não reembolsável para as empresas. Os projetos a serem apoiados são também de 

Robótica Avançada, Tecnologias Quânticas e Comunicações Avançadas. "Um Brasil que 

avance via indústria. Este é o desafio que temos e quero tirar do papel, entregando bem-

estar às pessoas, economia forte, protagonismo mundial", afirmou Lula, ao lançar a Nova 

Política Industrial, com metas até 2033.  Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Programas de Telecom e TI do PAC precisarão dar preferência à tecnologia nacional 

Poder Executivo | 23/01/2024 

 

Foram publicados na terça-feira, 23, os decretos 11.889 e 11.890 que definem os 

critérios de preferência à tecnologia nacional e produção local, que integram a nova política 

industrial anunciada na segunda-feira (22) pelo governo federal. E os setores de telecom e 

tecnologia da informação são um dos alicerces principais da política, pois todos os 

programas que integram o PAC – Programa de Aceleração do Crescimento – estão 

enquadrados nessa política, que irá permitir diferença de preço de até 20% para produtos e 

serviços de tecnologia nacional. O decreto que define as cadeias produtivas e os setores 

articulados pelo PAC que poderão ficar sujeitos às exigências de aquisição de produtos 

manufaturados nacionais e serviços nacionais ou ao estabelecimento de margens de 

preferência para produtos manufaturados nacionais e serviços nacionais. Entre eles: 1) 

serviços de construção; 2) serviços profissionais, técnicos e empresariais (exceto pesquisa e 

desenvolvimento, tecnologia da informação e serviços jurídicos e contábeis); 3) serviços de 

tecnologia da informação.  Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Governo vai impulsionar tecnologia digital da construção para grandes obras 

Poder Executivo | 23/01/2024– 08h49min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva assinou na segunda-feira (22) decreto que cria 

a Estratégia Nacional de Disseminação do BIM (Modelagem de Informação da Construção). 

O objetivo é impulsionar o uso da tecnologia BIM no Brasil, um conjunto de softwares e 

ferramentas que promove a transformação digital no setor da construção, resultando em 

redução de custos e de tempo de obras, além de contribuir para a descarbonização do setor 

de construção. O decreto foi assinado durante a reunião do Conselho Nacional de 

Desenvolvimento Industrial (CNDI), que lançou a Nova Indústria Brasil. A Estratégia BIM-BR 

faz parte das ações da Nova Indústria Brasil, com o propósito de fortalecer as cadeias 

produtivas nacionais de construção e obras de infraestrutura com o uso de sistemas 

construtivos digitais. Além disso, a estratégia também está prevista no Novo PAC, que prevê 

o uso do BIM em obras estratégias. Fonte: ASCOM MDIC 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Comissão para priorizar compras de produtos e serviços nacionais no Novo PAC 

inicia atividades 

Poder Executivo| 22/01/2024– 20h04min 

 

Na segunda-feira (22), o Governo Federal lançou um plano de ações para fomentar 

o desenvolvimento industrial no Brasil. Nomeada de Nova Indústria Brasil (NIB), a política 

traça o caminho do desenvolvimento da indústria nacional com ações até 2033. Na ocasião, 

o ministro da Agricultura e Pecuário, Carlos Fávaro, destacou a relevância da iniciativa e 

reiterou o compromisso do Mapa para o sucesso da política. “Uma reunião muito importante 

para que a gente possa fazer a indústria brasileira ser pujante e inovadora. Nós do Mapa 

vamos participar com a agroindústria. Uma agroindústria sustentável, que é muito forte no 

Brasil. É a indústria brasileira gerando empregos e oportunidades”, pontuou o ministro. Fonte: 

ASCOM MAPA 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Sancionado Orçamento para 2024; Lula veta emendas de comissão 

Poder Executivo | 23/01/2024– 11h14min 

 

O presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, sancionou na segunda-feira 

(22) a Lei Orçamentária Anual (LOA) de 2024 para arcar com despesas de R$ 5,5 trilhões do 

poder público federal. Em seu único veto, Lula reduziu de R$ 16,6 bilhões para R$ 11 bilhões 

os gastos das comissões parlamentares. Publicada na terça-feira (23) no Diário Oficial da 

União (DOU), a Lei 14.822, de 2024, já está em vigor. O texto que deu origem à norma (PLN 

29/2023) foi aprovado no Plenário do Congresso em 22 de dezembro. Segundo o líder do 

governo no Congresso Nacional, senador Randolfe Rodrigues (Rede-AP), o corte dará maior 

margem de escolha para o governo, que corre o risco de arrecadar menos que o previsto na 

LOA em razão da redução da inflação. — Em decorrência de uma inflação menor, impõe-se 

uma receita menor. O governo tem que fazer ajuste dos recursos nas diferentes áreas do 

governo —  disse Randolfe. Relator do projeto da LOA no Congresso Nacional, o deputado 

Luiz Carlos Motta (PL-SP) afirmou que a Comissão Mista de Orçamento (CMO) deve se 

reunir com a ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, para chegar a um 

acordo sobre os R$ 5,6 bilhões que as comissões deixaram de ter à sua disposição. Fonte: 

Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

   

Ministros Flávio Dino e Ricardo Lewandowski fazem pronunciamento sobre transição 
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no MJSP na terça (23) 

Poder Executivo | 23/01/2024– 11h12min 

 

Os ministros Flávio Dino e Ricardo Lewandowski darão início ao processo de 

transição do comando do Ministério da Justiça e Segurança Pública (MJSP) na terça-feira 

(23), às 14h. A imprensa poderá fazer imagens dos cinco primeiros minutos da reunião, na 

Sala de Retratos, no 4° andar do Palácio da Justiça, em Brasília. Após o término do 

encontro, Dino e Lewandowski realizarão pronunciamento na Sala T10, no térreo do Palácio 

da Justiça, destacando os próximos passos do processo. Veículos interessados em 

acompanhar a cerimônia devem fazer credenciamento até as 13h de terça-feira (23), pelo e-

mail imprensa@mj.gov.br, com nome completo e CPF. Será liberada apenas uma equipe por 

emissora. Fonte: ASCOM MJSP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Em comemoração ao Dia Internacional da Proteção de Dados, ANPD e CERT.br lançam 

novas publicações 

Mercado | 23/01/2024 – 14h34min  

 

Por ocasião do Dia Internacional da Proteção de Dados, celebrado globalmente em 

28 de janeiro, o Centro de Estudos, Resposta e Tratamento de Incidentes de Segurança no 

Brasil (CERT.br) lança dois novos fascículos da Cartilha de Segurança para Internet, cujos 

temas são “Proteção de Dados” e “Vazamento de Dados”. As publicações, que contam com 

contribuição da Autoridade Nacional de Proteção de Dados (ANPD), têm como objetivo 

conscientizar sobre a importância da proteção de dados e segurança da informação.  No 

fascículo “Proteção de Dados” o leitor vai aprender como adotar uma postura preventiva e 

diminuir a exposição de informações sobre si na Internet, além de como usar ferramentas de 

segurança e como se apoiar na legislação em caso de necessidade. “Uma novidade foi a 

adição das definições de alguns termos usados na LGPD, para facilitar o entendimento das 

políticas de privacidade e proteção de dados que o cidadão poderá encontrar em sites, 

serviços e aplicativos.  É importante que cada pessoa conheça seus direitos e saiba a quem 

recorrer”, afirma Cristine Hoepers, gerente do CERT.br/NIC.br. Fonte:CGI.br 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Marqueteiros se preparam para utilizar inteligência artificial nas eleições municipais 

deste ano 

Mercado | 23/01/2024 – 05h 

 

Profissionais de marketing político se preparam para utilizar na eleição municipal 

deste ano ferramentas de inteligência artificial, tanto para a produzir conteúdo sintético - 

imagens, vídeos ou sons - como para criar e direcionar mensagens personalizadas, 

adequadas a perfis específicos de eleitores. O entusiasmo com a tecnologia, porém, convive 

com temores de que o uso indiscriminado da IA possa causar prejuízos difíceis de reverter à 

reputação e à credibilidade de candidatos. Na Argentina, onde foi empregada nas eleições 

presidenciais de 2023, a IA generativa - aquela capaz de gerar texto, imagens, áudio e até 

vídeos a partir de solicitações feitas pelo usuário em linguagem comum - permitiu à equipe 

do candidato derrotado Sergio Massa dramatizar as possíveis consequências para o país do 

aquecimento global. Num dos vídeos do peronista, Buenos Aires aparece tomada pelas 

chamas e o então adversário Javier Milei está numa camisa-de-força. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Piloto da EACE mostra custo de R$ 4,5 mil/mês, em média, para conectar cada escola 
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Poder Executivo | 22/01/2024 – 22h22min 

 

Se de um lado o trabalho de implementação dos compromissos de conectividade em 

escolas a serem viabilizados com recursos do edital de 5G parecem lentos, afinal apenas 

176 escolas tiveram o projeto-piloto implementado desde que o GAPE foi criado, há dois 

anos, por outro lado o relatório apresentado no final do ano passado pelo grupo ao conselho 

diretor da Anatel já permite ter uma ideia mais quantificada da dos custos do projeto. 

Segundo o relatório assinado pelo presidente do GAPE, conselheiro Vicente Aquino, 

informando os seus pares no Conlho Diretor da agência sobre o andamento do projeto, 

"estimativa de gastos preliminar realizada pela EACE foi no valor de R$ 44.171.677,00 para 

atendimento de todas as escolas contempladas no projeto-piloto.  Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
Atual presidente da EACE esclarece: ritmo de trabalho depende das liberações da 

Anatel 

Mercado | 22/01/2024 – 22h09min 

 

Com relação às informações veiculadas na matéria "Com pressão política e 

desapontamento com resultados, operadoras trocam comando da Eace", publicada na 

publicação online Teletime em 12/01/2024, a Entidade Administradora da Conectividade de 

Escolas (Eace) encaminhou os seguintes esclarecimentos: "A Eace é a entidade executora 

dos programas de conectividade escolar. Todas as diretrizes dos programas são 

estabelecidas pelo Grupo de Acompanhamento do Custeio a Projetos de Conectividade de 

Escolas (Gape), composto por representantes da Anatel, Ministério da Educação, Ministério 

das Comunicações, e pelas empresas vencedoras do leilão 5G faixa de 26 GHz, Algar 

Telecom, Claro, Telefônica, dona da marca Vivo, e TIM.  Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
Em iniciativa inédita, Anatel capacita servidores em segurança cibernética pela 

Harvard Kennedy School 

Poder Executivo | 22/01/2024 – 16h29min 

 

De 15 a 19 de janeiro, servidores da Agência Nacional de Telecomunicações 

(Anatel) participaram do curso Cybersecurity: The intersection of policy and technology 

(Cibersegurança: A interseção entre política pública e tecnologia), contratado junto à Harvard 

Kennedy School. A iniciativa, inédita na Anatel, foi promovida pelo Centro de Altos Estudos 

em Comunicações Digitais e Inovações Tecnológicas (Ceadi), em parceria com a 

Superintendência de Administração e Finanças (SAF), por meio de sua Gerência de 

Administração e Desenvolvimento de Pessoas (AFPE). O curso faz parte do programa Eleva, 

de responsabilidade do Ceadi, o qual tem por objetivo atualizar o corpo técnico da Agência 

para atender às novas demandas sociais e ao novo ecossistema digital na qual está inserida. 

Segundo o presidente do Ceadi, o conselheiro diretor Alexandre Freire, a Anatel está em 

processo de alteração do Regulamento de Segurança Cibernética Aplicada ao Setor de 

Telecomunicações, aprovado pela Resolução nº 740, de 21 de dezembro de 2020. “Há 

várias preocupações envolvidas nessa temática com o surgimento de novas tecnologias que 

podem impactar em toda a infraestrutura de telecomunicações e o ecossistema digital no 

qual a Agência está inserida. O curso, com uma das melhores universidades do mundo, 

permitirá que o corpo técnico da Anatel esteja preparado para os desafios futuros”, disse  
Fonte: ASCOM Anatel 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Redes de telecom voltam a ter prioridade na construção de obras de infraestrutura 

Poder Executivo | 22/01/2024  
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A nova política industrial do governo, anunciada na segunda-feira, 22, resgata a 

prioridade para as redes de telecom na construção conjunta de obras públicas de 

infraestrutura, com a regulamentação do Decreto nº 10.480, de 1º de setembro de 2020. 

Conforme prevê o documento divulgado, será, finalmente, regulamentado o decreto que 

prevê a ” implantação conjunta de infraestrutura para redes de telecomunicações 

concomitantemente à implementação de obras de infraestrutura de interesse público, tais 

como: rodovias federais, estaduais e distritais, vias municipais, ferrovias, hidrovias, sistemas 

de transporte público sobre trilhos ou subterrâneos, linhas de transmissão de energia 

elétrica, gasodutos, oleodutos ou outros dutos para a movimentação de hidrocarbonetos 

fluidos e de biocombustíveis e redes de esgotamento sanitário e de drenagem urbana”. 

Ainda prevê a construção de novas redes de telecom através de infovias estaduais pela 

Rede Nacional de Ensino e Pesquisa (RNP), com R$ 208 milhões de recursos do FNDCT 

para este ano, além de recursos adicionais previstos no novo PAC até 2026, de mais R$ 130 

milhões.  Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Haddad vai voltar a conversar com Pacheco sobre MP da reoneração 

Poder Executivo | 22/01/2024 – 23h 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, afirmou nesta 2ª feira (22.jan.2024) que 

voltará a debater com o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), a MP (medida 

provisória) 1.202 de 2023 –que trata, dentre outros pontos, da reoneração da folha de 17 

setores da economia. Haddad conversou com Pacheco na 2ª feira passada (15.jan.2024). 

Na ocasião, segundo o ministro, o presidente do Senado teria dito: “Eu penso que esses 4 

temas deveriam ser tratados em 2 diplomas diferentes: num diploma, que pode ser uma MP, 

deveria ser tratado o Perse e as compensações, que somaram no ano passado R$ 70 

bilhões. O Perse somou R$ 17 bilhões, um pouco menos. E, a reoneração, que já foi objeto 

de deliberação no Congresso, você manda como projeto de lei”. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

INFRAESTRUTURA 

 

Decreto exige compra de produtos e serviços nacionais ao Novo PAC  

Poder Executivo | 23/01/2024 – 08h47min 

 

O governo federal publicou na 3ª feira (23.jan.2023) um decreto que lista as cadeias 

produtivas e os setores articulados pelo Novo PAC (Programa de Aceleração do 

Crescimento) sujeitos à exigência de aquisição de produtos e serviços nacionais.De acordo 

com o texto divulgado no Diário Oficial da União, a medida ajudará o programa de 

infraestrutura a cumprir seu objetivo de “fomentar a integração do investimento público com o 

investimento privado” A regra tem exceções, como no caso de não haver oferta do produto 

ou serviço nacional; do prazo de entrega ser incompatível com o cronograma do projeto; e 

do produto ou serviço não atender ao padrão de qualidade exigido ou não ter a tecnologia 

necessária. Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Diretor da Aneel pede mais prazo para avaliar regulamento de postes 

Poder Executivo | 22/01/2024 – 19h12min 

 

Autor do pedido de vista que postergou a aprovação do novo regulamento de 
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compartilhamento de postes no ano passado, o diretor da Aneel Fernando Mosna solicitou 

uma prorrogação do prazo para avaliação da matéria. O novo pedido está na pauta da 

primeira reunião pública de 2024 da reguladora do setor elétrico, marcada para terça-feira, 

23. Na data se esgota o prazo original do primeiro pedido de vista de Mosna, realizado em 

outubro de 2023 (na Aneel, os processos precisam voltar à pauta até a oitava reunião 

ordinária após solicitação da vista). A agência ainda não informou o prazo solicitado para a 

prorrogação. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 

 

TSE abre ciclo de audiências públicas sobre regras para as eleições de 2024 

Poder Judiciário | 23/01/2024 – 00h 

 

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) inicia na terça-feira um ciclo de audiências 

públicas para debater propostas para o aperfeiçoamento das resoluções sobre as regras das 

Eleições Municipais de 2024. Os encontros serão conduzidos pela vice-presidente do TSE e 

relatora das instruções, ministra Cármen Lúcia. Ela presidirá o tribunal durante as eleições. 

Ao todo, o TSE recebeu mais de 900 sugestões da sociedade civil e dos partidos políticos 

sobre as minutas de resolução que definirão regras para as eleições municipais deste ano. 

As discussões seguem até a próxima quinta-feira, na sede da Corte. Na terça-feira, a 

audiência pública abordará as propostas de resoluções que tratam das pesquisas eleitorais; 

auditoria e fiscalização; sistemas eleitorais; e atos gerais do processo eleitoral. É o caso, por 

exemplo, da minuta que trata dos procedimentos de auditoria e fiscalização das urnas 

eletrônicas e dos sistemas eleitorais. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Congresso deverá avaliar 27 vetos presidenciais 

Poder Executivo | 22/01/2024 – 10h19min 

 

Os vetos do então presidente Jair Bolsonaro a trechos da Lei dos Crimes contra o 

Estado Democrático de Direito, pendentes de análise desde 2021, e os dispositivos vetados 

pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva na lei que retomou o programa Minha Casa, Minha 

Vida fazem parte da lista de 27 itens a serem votados no Congresso Nacional em 2024. Dos 

vetos em tramitação, 12 estão trancando a pauta, impedindo a votação de outras propostas. 

Na última sessão de análise de vetos, em 14 de dezembro, o Congresso chegou a apreciar 

30 vetos, dos quais a maioria foi mantida, e 10 tiveram sua votação inicialmente adiada para 

21 de dezembro. No entanto, na ocasião, não houve acordo para a votação. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 
  

 

 
 

 

 

 

 
 

 


